
为作弊冒充记者拿试卷

为帮女朋友考试作弊，

4

月
14

日，

武汉某高校大三学生赵某，竟制作新
华社“记者证”混进考试现场，将试卷
拿出来，当他把题目做好要发给女友
时，被巡考老师发现。赵某因涉嫌伪

造使用证件，警方依照《治安管理处
罚法》对其行政拘留

15

天。

@

哈文导演：万般无奈，都是些
平常不用功的主儿。

@

平安园区：情令智昏，法盲可

悲。

@

诣
_

泉：记者怎么能进考场拿试
卷？不懂！

@

等退休的斩斩：连是非对错都不
会分辨的男人竟然有人说他好……

@

静静清听
2011

：爱，有时卑微
得可怜，因为毫无意义。

@

哈拉门：考场管理失职！

（据新华报业网）

电脑、电视、手机、iPad 四屏轮换造就“屏奴”，面对越来越多的屏幕，网友争辩———

“屏奴”生活，抵制还是接受？

“上班看电脑，下班看手机、

iPad

、电视。

我每天盯屏幕时间有十几个小时， 不知不
觉，屏幕成了生活的主体，我成了它的‘奴
隶’。”

4

月
12

日，网友“

@

三月的小白羊”的
感慨引发网友们对“屏奴”关注和热议。焦
点网谈于

4

月
14

日分别在大河论坛和官方
微博发布讨论话题，有网友支持，也有网友
反对，一场辩论赛由此展开。

正方观点：“屏奴”生活让人忧，抵制刻
不容缓

正方辩手：白雨落、何璐旭、铩羽
z

、

@

绿
小张

反方观点：这是科技发展的体现，不该
担忧该自豪

反方辩手：杰克礮、

bmmv

、风之刃、沐丝
四屏轮换，“屏奴”生活让人忧

大河网网友“白雨落”（正）：我每天都
是四屏轮换，早上先捧着

iPad

浏览新闻，上

班时间在电脑前工作， 在公交车上用手机
看电子书，晚饭时看电视，睡觉前再用

iPad

刷微博。一天面对屏幕超过
11

小时，它已经
深入我生活的每个角落，感觉就像毒品，一
旦没有浑身不自在。

大河网网友“何璐旭”（正）：看看现在
的公交车上、机场、甚至饭店，满眼望去到
处是“埋头苦点”的“屏奴”，因为屏幕把自
己“与世隔绝”值吗？抵制“屏奴”，已刻不容
缓。

屏幕生活代表了人类科技的进步

大河网网友“杰克礮”（反）：人类之所以
能够生活得越来越舒适，是因为科技的进步，

各种大大小小屏幕的出现， 极大地方便了我
们的生活，你能想象没有屏幕的世界吗？

大河网网友“

bmmv

”（反）：我敢说，将
来屏幕非但不会减少，反而会越来越多，不
是连最先进的宇宙飞船上也都是屏幕吗？

说人是屏幕的“奴隶”不太合适，是屏幕的
便利让它被大家广为接受， 这是科技的进
步，是人类的进步，非但不该抵制，反而应
该欣然接受。

你离屏幕越近，健康离你越远

@

绿小张（正）：各式各样的屏幕造就了
无数“宅男”“宅女”，有的甚至几个月不出
门。

大河网网友“铩羽
z

”（正）： 从生理上
说，面对屏幕长时间坐着或者躺着，容易引
发颈椎病、胃肠道疾病、心血管疾病等，比
如现在很多办公室白领常常感到颈部酸
胀、腰背疼痛、全身疲乏。从心理上说，面对
屏幕的时间长了，面对人的时间就短了，这
样就会让人越来越自闭，与社会脱节，成为
人际“孤岛”，所以，你离屏幕越“近”，健康
离你越“远”。

工作生活屏幕化，效率高、乐趣多

大河网网友“风之刃”（反）：一台电脑，

可以储存各式各样的文件资料， 可以写文
章、做图片、做报表、算数据……如果没有
这块屏幕，人们的工作效率要降低多少？难
度要增加多少？一部手机，除了电话短信，

还能联通世界，能看新闻、听音乐、玩游戏、

刷微博……如果没有这块屏幕， 你在生活

中又少了多少乐趣？浪费了多少时间？屏幕
给我们带来了新的生活，我们为何要抵制？

大河网网友“沐丝”（反）：也许平常看
屏幕的时间长了点， 但是它带给我们了一
个五彩缤纷的世界，所谓“屏奴”数量的增
加， 正是说明屏幕生活越来越符合现在人
们的需求。

与屏幕“和谐相处”

“屏奴”的叫法，可以看作是年轻人对
自己生活方式的一种调侃， 无论是使用电
脑、手机、

iPad

还是看电视，都是人们的自主
选择， 它们提高了我们工作效率和生活品
质，是科技进步的体现。但“宅男”、“宅女”

的出现值得社会关注， 整日与屏幕为伍不
仅是个人的心理问题， 更是一个不容忽视
的社会问题。

成年人要养成合理利用屏幕的好习
惯，一则为个人有个好的身体，同时也为周
围的未成年人作出表率。

（大河网网友“梦醒时分”）
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新 闻 跟 帖

@

人民日报：【谁塑造了“坑爹”孩子】朋友打电话给我
,

说儿子越来
越不像话

:

在家里啥也不干
,

在学校不独吃穿和同学攀比
,

更要命的是竟
嫌弃起父母来。父母对孩子越苛刻

,

社会对孩子会越宽容；反之
,

如果一
味由着孩子的性子来

,

踏上社会后
,

他会觉得周围的一切都成了束缚。他
要挣脱束缚

,

最后结局只能是“坑爹”了。

@

经济日报：【俞敏洪
:

成功是被妻子吼出来的】看到朋友都出国了
,

我依然没有生出太多羡慕。突然有一天我听到一声大吼
:

如果你不走出
国门

,

就永远别进家门
!

我一哆嗦后立刻明白我的命运将从此改变。我发
现一个女人结婚后最大的能力是自己不再进步

,

却能把一个男人弄得
很进步或很失败。

@

人民网：【八一电影制片厂副厂长评四部热门华语片】《泰礮》未批
判拜金主义；《西雅图》只注重个人主义

,

只要有爱情
,

就可以无所顾忌；

《西游》是对文化瑰宝的不负责任阐释；《一九四二》艺术成就越高
,

对民
族自信打击越大。柳建伟认为这四部电影从长远看对人民利益有损害。

@

中国新闻网：【北京一售楼小姐为提升业绩赴迪拜丰臀失败】北京售
楼小姐江蕙为提高业绩不惜花了

6

万多元人民币跑到迪拜做了丰臀手术
,

不
料却落下后患无穷。她已做过

20

多次整形手术
,

从脸到身材都“动过刀”。她
说
,

“没办法
,

我们这个行业
,

靓丽外表和魔鬼身材才更容易谈到单。”

@

高考快讯：【高校招生体育专业课开考引发兴奋剂兜售】

2013

年
陕西省普通高校招生体育类专业课考试开考

,

有人竟通过
QQ

向考生出
售麻黄素和蛋白同化剂等兴奋剂。专业教练表示

,

该类兴奋剂短期服用
起不到作用；而专家更警告

,

兴奋剂使用不慎
,

有引发猝死的可能。

@cctv

今日观察央视财经评论：【禽流感救治谁来埋单】沈群红
:

“我
们多少政策也好

,

规定也好
,

总是滞后于疾病的发生和发展
,

如果我们能
探索出一种机制来

,

能把这种突发情况包括进来
,

那么相关的地方政府
和医疗机构遇到这类情况时

,

他们处理的时候会比较方便
,

老百姓也不
会有那么高的经济上的担心。”

@

余胜海：【弥补社保缺口不能让百姓埋单】 戴相龙说：“养老金确
有缺口

,

建议延长退休年龄弥补。”我认为养老金缺口是政府投入不足
和“双轨”制造成的

,

社保支出仅占我国财政支出的
12%,

远低于西方国
家
30%-50%

的比例。我国公务员不缴费
,

占用了社保金。填补资金缺口
不能让百姓埋单

,

政府应加大投入
,

废除双轨制。

@

商界杂志：“水价要提高到
30

元到
40

元一吨才行
,

我坚决支持水价
上涨。” 中国水务投资有限公司董事长王文柯如是表示。“水价决定因
素
,

不能是只如发改委规定的那样
,

由生产成本来决定
,

现在要以节约水
源为目的

,

来决定供水的价格。”

@

英式没品笑话百科：今天一个日本客户说
:

“我早晚有一天会在你
们中国的马路上挂掉。在日本

,

汽车鸣笛是让路人先行的信号
,

我已经养
成了习惯；在中国

,

我每次过马路的时候都有好多车对我按喇叭
,

我感到
中国人很礼貌

,

然后就继续往前走。”

@

新京报：耗资
30

亿元的龙希国际大酒店
,

目前还是亏损。

2012

年
,

华西村对村民股份分红政策作出调整
,

降低现金分红比例
,

将股金的
12%

作为消费券下发
,

消费券只能在村中酒店、商场等消费
,

称“扩大内
需”

,

有的村民全家到该酒店一住就是一个月。

@

新华视点：【新华微评】据报道
,

北京出租车预计
6

月调价
,

目前听
证方案正在走程序。现在北京市大多数“的哥”确实不容易

:

每天干十几
个小时

,

月收入三四千元。但是
,

北京还有
1000

多辆个体出租车
,

这些“的
哥”既不那么累

,

收入也要高很多。如果允许“的哥”自己干
,

无需挂靠公
司
,

价格又会走向何方？

@

人民日报：【人民微评：守望相助莫相残】波士顿爆炸案
,

一名中国
留学生罹难。殒命异国

,

本已令家人悲痛欲绝
,

不公开死者姓名在情理之
中。可多家媒体早已将姓名、照片等隐私公布于众

,

甚至有网友妄加揣
测、辱骂不休。淋漓鲜血

,

理应谴责暴行
,

逝者无辜
,

为何伤口撒盐
?

停止
喧嚣

,

给灵魂慰藉
,

让逝者安息。

@

章诒和：凤凰城由一栋一栋的民居组成
,

既然每一栋民居都是私
人的

,

那么古城理应归当地居民所有。凤凰古城文化旅游公司只有城里
景点的经营权

,

没有占有整座古城
(

包括经营
)

的权力
,

凤凰政府也没有
!

如果没有凤凰居民的授权
,

当地政府也无权经营。走遍天下也是这个理
儿。凤凰政府想钱

,

想疯了。

@

作业本：今晚突然想起了我最后一次上大学的室友们
,

我们六
个人彼此都打过架

,

也曾互相鄙视
,

和好的方式就是打
CS,

谁输了谁道
歉……各奔前程那晚上

,

在宿舍里默默喝了二十几瓶啤酒
,

第二天走的
时候大家都没打招呼

,

谁醒了谁悄悄先走
,

我闭着眼听他们一个个离开
,

最后打扫了卫生
,

锁了门
,

下楼梯时眼泪突然就掉下来……

@

南都周刊： 一广西籍孕妇在珠海拱北口岸过关时出现早产征兆
,

但坚拒呼叫珠海
120

。她在澳门籍丈夫陪同下
,

经多方努力
,

终忍痛赴澳
后顺利生子。当代孟母绝对不会让孩子输在起跑线上。

@

现代快报：【北京一老人留遗嘱
:

儿女不孝
10%

财产给狗】一位丧
偶多年的老人去世后

,

将过半财产分给保姆
,

还分出
10%

的财产给宠物
“小豆狗”

,

自己的一双儿女却没有财产；老人在遗嘱中写道“他俩都没
尽孝道

,

我也没享受在他们成年后应得的尊严和孝顺
,

财产他们没有份
额
!

”法院遂判定支持遗嘱有效。

@

评论员王攀：陆步轩
,

北大卖猪肉的才子。回母校说
,

给北大丢了
人
,

抹了黑。其实大可不必。北大有出国的
,

有当官的
,

有发财的
,

可也有关
监狱进大牢

,

在背后捅人一刀的
,

光明正大卖猪肉有什么丢人的
?

达则兼
济
,

穷则独善。做好自己
,

总比祸害百姓要好。擦干你的泪
,

骄傲地说
,

北大
生卖肉又如何。卖猪肉

,

又没卖良心
!

@

琢磨先生：如果一天是一生
,

醒来那刻开始便是降生
,

赖床那短短
的美好时光如童年很快就过完。 洗漱完毕出门挤公交地铁那是成长的
痛
,

青春就这么转瞬拼完。中午随便凑合个盒饭
,

上下左右的压力让中年
如坐针毡。下午晚上想放纵一下已然精力不堪

,

半夜拖着疲惫的身体回
来
,

躺在床上感叹一生如此短暂，然后吹灯拔蜡。

@

范志红
_

原创营养信息：有些人只愿意看一句话的结论
,

不愿意看
道理和分析过程。然而

,

不肯思考的人
,

就无法避免被忽悠、被蒙骗、被误
导的悲剧。我也不相信

,

一个连点击一下链接都嫌麻烦
,

连一千字以上文
章都读不下去的人

,

能够踏踏实实地把减肥和健康的事情做成功。

@

李开复：很多人都有一个通病
,

衡量是否“成功”采用一元化标准
:

在学校看成绩
,

进入社会看名利。真正的成功应是多元化的。既可能是
你创造了新的财富或技术

,

也可能是你为他人带来了快乐
,

可能是你在
工作岗位上得到了别人的信任

,

也可能是你找到了回归自我、与世无争
的生活方式。

@

薛蛮子：要嫁的男人
:

不一定是强人
,

但要有强烈的进取心；不一
定事业有成

,

但一定要有事业心；不一定是帅呆的
,

但不能是呆呆的；不
一定家里有钱

,

但一定要家中有爱；不一定总说甜言蜜语
,

但却总能让人
感觉甜蜜；不一定有辉煌的现在

,

但心中一定要有美好的未来；不一定
能满足你所有要求

,

但却愿为你倾其所有。

来源：新浪微博

两吨大钟坠落 罩住一男子

据鲁中网
消息

4

月
14

日， 在山东临
淄一景区发生
这样一件事
情， 一名

20

多
岁男子好奇地
钻进景区的大
钟里， 随行的
四五个朋友玩
性大发， 竟然
将钟转来转
去。 不料发生
意外，

2

吨重的大钟一下子掉下来，把男子罩在里边。幸
亏消防队员及时赶到，将大钟吊起，救出了这名男子。

据知情人介绍，临淄几名年轻人，来到齐陵街道
管仲纪念馆游玩。男子一时兴起，钻到大钟下面。随
行的几个小伙子见状跟他开起了玩笑， 从外边开始
转大钟。由于大钟是用螺丝固定在铁索上的，被这帮
人三转两转之后，螺丝竟然松开了。随着“咚”的一声
巨响，大钟突然掉了下来，把那名男子罩在了钟下。

@

岳晓苔：在确定朋友没事时，我继续在外面敲
打。

@

彼岸的小围脖：不怕神一样的对手，就怕猪一
样的队员！如此二货的损友，轻则伤身，重则要命哦！

@

零滴感觉：老顽童躲蜜蜂！

@3

顺
__

：瓜娃子出来肯定耳朵都聋了。

@

日照明星：悟空你又调皮了。

@

黄雅维：可以送他把铲子自己挖洞出来。

@

重庆感触广告传媒：不得不说，这哥们儿运气
不是一般的好。好在，安然无恙。

（据《深圳晚报》）

小学运动会开幕式晕倒20人

4

月
16

日， 杭州一所小学举行运
动会。开幕式上午

8

点开始，一个多小
时晕倒的孩子估计有

20

多个。据老师
分析，犯晕主要有两个原因：体虚和
不吃早饭。也有学生抱怨，他们既是
运动员，又是演员，又要走方阵。而开
幕式时间有点长，班级多、表演多、最
主要是领导讲话太多。

@

猫芐芐要回归大基三：入场式
要一个小时，你当你是奥运会啊……

@

悠悠天不老：领导讲话该言简
意赅，不要搞长时间的“阅兵式”。

@arhua1943

：如今的“花朵”太娇
嫩了！学习负担太重，电脑玩得太勤，

太缺乏体育锻炼。

@

大手小手拉一拉：课间时间也

被安排写作业了，不许跑不许跳不许
出教室……能站得住吗？

@

海阔天空
WSR

：小学生运动会
的开幕式都坚持不下来，他们将来能
干啥？什么是自立、自强？将来面对他
们的挑战是什么？值得反思。

@

悲催的小西贝：不是青少年身
体素质有问题，而是惯出来的！干什
么都没毅力坚持。 现在大学生军训
常会晒晕一半， 新兵一进去就是五
公里、十公里拉练，没见哪个敢倒敢
掉队！

张家界拟对中小学生免费

今年是景区门票“三年限涨令”

的第二个解禁年，各地景区门票纷纷
飙升。就在凤凰古城收费闹得沸沸扬
扬之际，

4

月
15

日，张家界副市长程丹
峰则宣布，张家界景区年内不仅不会

再涨价，还已拟定面对全球
19

岁以下
中小学生的免票优惠政策。

@

一切安好如昨：这个要顶，这才
是聪明人的做法，既有远见又有近谋。

@V

微尘
2011-

河科园：这是打凤

凰的脸啊。

@sina

微美食：趁着凤凰这个全城
收费的当口， 宣布张家界景区免费，

随之将引起景区收费免费大讨论，这
是最好的宣传，也将带来意想不到的
收获及效益。

@

始祖山人：

18

岁以下大多必须
有家长一块出游啊！抓住了增加游客
的核心因素，牵住了牛鼻子！

“待用快餐”等待信任

近日，一条关于“那不勒斯待
用咖啡”的微博在网上热传，介绍
了一种新鲜的做法：“人们自发预
付咖啡钱甚至饭钱， 等待喝不起
咖啡吃不起饭的人来享用。”随
后， 有网友发起和参与了更符合
中国国情的“待用快餐”活动。

然而，与此同时，已经开展活
动的商家， 有的遇到了“没有人
领”的尴尬，有的则不愿让流浪汉
进店享受免费快餐。 愿意参与活
动的顾客， 则又对店家的诚信表
示出担忧。 更多参与者开始思考
活动的细节，包括如何鉴定“有需
要的人”，如何让他们主动到店领
取饭食等等。

“待用快餐”的最早发起人之
一陈里在微博公布的进展显示：

陕西已经有三家爱心餐饮企业加
入。河南有一家已经决定加入，还
有近十家正在准备加入。

据记者了解， 目前已有五家
饭店加入“待用食物”爱心活动，

陕西有三家， 包括率先响应该活
动、 位于高新路糜家桥小区服务
中心西侧的御上文化厨房。 深圳
则有两家， 包括缪氏川菜和西餐
厅哈拿吧。另外，河南郑州梅丽莱
姆西餐厅决定加入， 已在制订方
案。 江苏南京常府街顺兴面馆也
表示打算跟进， 另据活动发起人
陕西公安厅副厅长陈里介绍，甘
肃兰州也有商家表示对此有兴
趣。

在台湾新北市桥板桥区，一
家市场里的小面摊也推出了“待
用面”， 引起许多民众的热烈回
响。从上个月开始，顾客累积预购
了
41

碗待用面。

除了“待用食物”，“待用电影
票”、“待用咖啡”等也大为流行。

4

月
14

日，河南电视台就推出送“待
用电影票”活动，免费邀约

10

名低
保市民观看《忠烈杨家将》。

@

待用快餐的微博于
4

月
14

日
刚刚开通， 已有

600

多个粉丝支
持。记者联系到该博主，他表示自
己是来自北京的公益人士。 他的

计划是从推广理念开始， 并收集
全国爱心餐厅的资料。

广州：女生模拟“待用咖啡”

全程
谢洁媛是广州某高校的大二

女生， 当待用咖啡的故事在网络
上流传的时候， 自言被打动的她
决定做个亲身试验。

4

月
14

日下
午，她以“待用咖啡———我们初步
尝试” 为主题在豆瓣和微博上发
起活动，随后聚集了

8

名志愿者一
同来到建设六马路。

据她介绍，

8

个人以两人为一
组分成四个小组， 每个小组瞄准
两家咖啡厅， 他们带着宣传单来
到咖啡厅，每人点一杯咖啡，然后
向店主与店里的客人解释“待用
咖啡”的概念，再买一杯咖啡“待
用”，并留下一个便利贴，写上“正
能量”话语，要求店主把咖啡和便
利贴一起送给有需要的客人。随
后，四个小组彼此交叉，再到之前
同伴留下“待用咖啡”的咖啡店免
费享用咖啡。

在对咖啡厅运营者宣传概念
时，谢洁媛也曾“碰钉子”，“店主
会担心这种形式在中国的可行性
不高， 反而让一些身份可疑的人
不劳而获占便宜， 浪费了资源。”

而咖啡店的客人对活动的认同度
会更高。

谢洁媛认为，“待用” 的形式
不局限在“咖啡”，也不局限于所
谓的有钱人买给穷人。 她说：“就
算只是一瓶水，一个包，如果能让
温暖在陌生人之间传递也很美
好。”

深圳：待用食物无人领
深圳的餐饮待用计划由柠檬

网发起， 目前共有两家餐饮企业
参与， 分别是缪氏川菜和西餐厅
哈拿吧。

4

月
15

日， 深圳的食物待
用活动正式开始。

记者采访了哈拿吧海岸城店
的经理李小姐和柠檬网营销部经
理向东。

据介绍，此次活动中，参与商
家被要求公布日结表， 一个月后
由活动发起单位柠檬网统计汇总
在官方微博上发表， 以供公众监
督。 李经理表示整个监管流程目
前只能由活动发起方柠檬网来完
成， 但将来可以转为深圳义工联
等相关机构来实施。据向东透露，

现在商家和柠檬网并没有硬性的
合同约束，活动实施过程中，更多
地只能靠商家道德自律。

向东说， 柠檬网原本打算将
商家的“待用食物”按月一次性提
取送到深圳救助站， 由救助站出
面送到流浪汉等需要救助的弱势
群体手中。 但深圳救助站的相关
人员回应向东称“救助对象一般
温饱都无问题， 不需要这样的救
助。”

截至
4

月
15

日下午
6

时
30

分，

哈拿吧海岸城店的“待用食物”无
人预订也无人领取。

待用咖啡起源与穷人无关
有网友考证，“待用咖啡”确

有其事， 是意大利的一项历史悠
久的传统，尤其盛行于二战后。一
位意大利网友

reddit

表示，“其实最
开始的

sos

咖啡是为了分享幸福，

跟穷人没多大关系。

sos

咖啡在那
不勒斯一直都很流行。 当哪个那
不勒斯人这一天过得特别好的时
候，就会预付一杯，跟所有人分享
幸福，有点像请全人类喝杯咖啡。

通常，酒保都会盯着，确保能负担
得起的人没机会滥用这个预付系
统。”这个小传统近来在欧美地区
开始流行， 仅在保加利亚已得到
150

多家咖啡馆的响应。

餐馆与消费者： 不愿流浪汉
入店

记者来到广州一家连锁快餐
店都城快餐， 店里员工都没有听
说过“待用快餐”。听完记者介绍
后，他们马上回答“没有这样做”，

“不会这样做”。问到拒绝的原因，

其中一个员工林小姐解释：“如果
流浪汉进来， 我们担心客人就不
愿意进来了啊。”

另外一家名为“阿贞鱼蛋粉”

的餐店里，员工听到“待用快餐”的
介绍后，感觉很新奇，接着表示“肯
定同意这样做”， 员工吴小姐说，

“反正我们一样挣钱嘛。”不过当记
者提到，是否介意流浪汉在店里一
起和客人用餐时， 吴小姐表示“他
们最好能够在其他地方吃。”

有意向者： 只信麦当劳等连
锁餐厅

在真功夫和家人一起用餐的
高先生，听记者介绍完“待用快
餐”，他的第一反应是“怕给人骗

了啊”。他解释说，不能确定快餐
店和流浪汉是否会做假， 其次，

对现在做公益的活动“都没有信
心”，另外，流浪汉如果进餐厅用
餐，还是会担心对方是否“干净
卫生”。

在麦当劳餐厅用餐的欧先
生，刚刚出来工作，他也是第一次
听说“待用快餐”，“这样的活动挺
好的， 不过我担心大家争着拿免
费的东西， 而真正需要的人却拿
不到。”欧先生说自己经常在晚上
看到流浪汉在麦当劳过夜， 而没
有员工赶他们走，“如果是麦当劳
这样的大型连锁餐厅搞这样的活
动，我会比较相信。”

Cc-

陈璐璐：我觉得应该顺便
给清洁工们买一份早餐， 她们每
个月的工资不多真的很不容易。

静待揭牌的文豪： 不介意偶
尔买一份。 但是贪小便宜之人极
多，就好像街头的职业丐帮，已经
把人的善心都磨光了。

lg0595

：如何确定商家不会昧
了这些钱？ 如何确定来吃免费餐
的是真正需要的人？没有诚信，善
心最终会落得一身伤。

Kris

岑苑珊：我想说，真正需
要那份餐的人懂得看字吗？ 懂得
“待用快餐”是什么意思吗？
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